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Au Cameroun, elles sont si nombreuses qui, malheureusement sont éternellement
condamnées à n’accoucher que par césarienne, au risque de perdre leur précieuse vie.
Depuis ce triste évènement de dimanche, j’ai une pensée pour ces femmes qui donnent
la vie en se faisant transpercer le ventre; ces femmes qui acceptent de se faire torturer
pour sauver la vie de leurs futurs bébés, et dont on ne chante pas toujours les hauts-
faits. Je constate malheureusement que les naissances par voie de césarienne ne
suscitent pas toujours l’enthousiasme et ne sont pas assez relayées. Les mères qui
accouchent par césarienne sont stigmatisées et catégorisées comme différentes. J’ai
voulu aujourd’hui célébrer ces « donneuses de vie », ces courageuses héroïnes, qui
enfantent avec tant de force et de beauté.Au Cameroun, elles sont si nombreuses qui,
malheureusement sont éternellement condamnées à n’accoucher que par césarienne, au
risque de perdre leur précieuse vie. Depuis ce triste évènement de dimanche, j’ai une
pensée pour ces femmes qui donnent la vie en se faisant transpercer le ventre ; ces
femmes qui acceptent de se faire torturer pour sauver la vie de leurs futurs bébés, et
dont on ne chante pas toujours les hauts-faits. Je constate malheureusement que les
naissances par voie de césarienne ne suscitent pas toujours l’enthousiasme et ne sont
pas assez relayées. Les mères qui accouchent par césarienne sont stigmatisées et
catégorisées comme différentes. J’ai voulu aujourd’hui célébrer ces « donneuses de vie
», ces courageuses héroïnes, qui enfantent avec tant de force et de beauté.
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Il faut tant admirer l'indescriptible courage de ces femmes! Oui, ce sont des femmes
courageuses, des femmes qui luttent pour faire en sorte que le sourire soit le principal étendard.
À bien des égards, elles sont l’apogée du courage et du sacrifice. Subir une césarienne n’a
rien d’une partie de plaisir.
Imaginez ces femmes une fois admises dans un bloc opératoire! Mais, elles réussissent à
garder le visage confiant avec un sourire, même si dans leur vie, il existe un nuage gris qui
s’appelle césarienne. Leur regard chargé de courage et plein de force vous fait voir que
l’opération sera peut être dure, mais qu’elle mérite d’être faite parce qu’elles tiennent à
donner la vie. Malgré tout ce qu’elles doivent atrocement subir, elles ont décidé d’aller de
l’avant. Ce sont des Femmes-avec-une-fleur-sur-le-cœur.

Leurs visages vous disent que malgré les peurs, les incertitudes et parfois la souffrance, elles
restent déterminées à donner la vie. Ce sont des princesses guerrières qui utilisent le courage
comme bouclier et l’attitude positive comme armure. Dans leurs yeux, se révèle le courage
qu’elles portent sur leur dos.

C’est pour cela que le minimum que l’on puisse faire, c’est prendre soin d’elles, les admirer,
les remercier et les aimer. Mettez-vous un seul instant à la place de ces femmes qui patientent
en salle d’opération, avec beaucoup d’angoisse. Vous réaliserez alors combien, elles sont si
courageuses.

Enfiler une chemise de nuit d’hôpital et s’allonger, le ventre vide, sur la table d’opération. Se
faire injecter une rachianesthésie par l’anesthésiste. Recevoir un drap tendu sur le buste afin
que vous ne puissiez pas voir les gestes du chirurgien. Se faire équiper d’appareils de contrôle
de son état de santé. Puis, 45 à 60 minutes (sans aucun effort) plus tard…Évidemment, toutes
ces petites angoisses finissent par saper le moral et rendre dingue de peur. Mais, ces femmes
surmontent tout cela et finissent par donner la vie.

La césarienne est donc un acte chirurgical que redoutent la plupart des personnes à cause de
toutes ces multiples peurs qu’elle engendre : peur de l’anesthésie, peur des complications
liées à l’acte, peur d’être exclue du « clan des accouchées », peur de passer à côté de la
naissance de son tout-petit.

Et pourtant, ces femmes parviennent à s’oublier pour trouver la force intérieure d’entrer dans
la salle d’opération et donner la vie. Elles font preuve d’une force émotionnelle et physique
extraordinaires. Elles réussissent à conserver cette force pendant des semaines, des mois et
des années qui suivront l’accouchement. J’admire cette force, ce fort potentiel authentique!

Accoucher par césarienne laisse donc forcement des cicatrices, celles de l’âme et celles du
corps. Les femmes qui subissent une telle opération sont souvent marquées sur ces deux
plans. Mais leurs cicatrices rappellent combien elles se sont montrées fortes et courageuses au
moment de donner la vie. Je suis fasciné par le caractère singulier de chaque cicatrice, sa
texture, sa taille, son emplacement. Elles rappelleront toujours ces moments inoubliables. Elles
leur rappellent ces moments de vie aussi beaux que difficiles que peut être une césarienne. Et
ces femmes finissent par s’accepter car si jolies dans leur corps qui révèlent leur force, leur
acceptance et leur capacité d’adaptation admirable.
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Alors, au quotidien, nous devons admirer toutes ces femmes qui accouchent par césarienne,
admirer leur courage et leur force, les accompagner sur leur chemin de lutte pour les aider
quand elles en ont besoin. Embrasser leur âme pour qu’elles sentent qu’elles ne sont pas
seules, et que nous serons leur compagnon de lutte.

Personne ne sait à quel point cela leur fait mal, ni la peur qui se trouve en elles. Personne ne
sait comme elles se sentent, ni ce que qu’elles pensent. Elles ont une force intérieure, tout un
potentiel. Car l’accouchement par césarienne est une expérience magique qui apporte
miraculeusement une autre belle vie dans ce monde.
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